

SPIRIT OF FOOTBALL E.V. | TALSTRASSE 16 | D-99089 ERFURT

An die Vertreter der Medien

Betreff:
Pressemitteilung

Bearbeiter:
Andrew Aris

Telefon:
0172-370 5837

Datum:
01.06.2012

Einladung zur Kick-Off Veranstaltung am 08.06.12, 15:00 Uhr, Martino-Katharineum Gymnasium, Braunschweig. "Fans will be Friends – Reise 2012" – Spirit of Football e.V. auf Spurensuche!

Der Fußball rollt wieder! In diesem Jahr begibt sich Spirit of Football e.V. auf Straße und Feld, um die Wurzeln des Fußballs in Europa zu erkunden. Und wo wäre da ein besserer Reisestart als in Braunschweig?

Am 8. Juni ist nicht nur der Anstoß für die Europameisterschaft 2012, sondern auch für eine ganz besondere Reise mit einem Ball durch Osteuropa. Rahmen für den Kick-Off der „Fans will be Friends Reise 2012“ wird das 1. Konrad-Koch-FairPlay-Turnier im Martino-Katharineum Gynamsium in Braunschweig sein. Hier wurde 1874 zum ersten Mal in Deutschland mit einem Fußball ein Tor geschossen! Importiert aus England, integrierte der Lehrer Konrad Koch als Pionier der ersten Stunde das Spiel mit dem runden Leder in den Unterricht.

Seitdem der erste Fußball deutschen Boden berührt hat, sind inzwischen 140 Jahre vergangen und die Begeisterung für diesen Sport ist Jahr für Jahr mitgewachsen. Teamwork, Toleranz, Fairplay, Integration – die Brücke für ein Miteinander, das alles kann Fußball sein und genau das praktiziert Spirit of Football mit seinem Projekt „Ein Ball : Eine Welt“ in Schulen. „Ich finde es richtig, dass der Fußball eine wichtige Rolle in den Klassenzimmern spielt und so globales Lernen, Toleranz und FairPlay der Schüler fördert.“, so Clemens Fritz, Schirmherr von Spirit of Football e.V. und Unterstützer der Reise.

Das Projekt des gemeinnützigen Vereins Spirit of Football e. V., das in Zusammenarbeit mit der Universität Erfurt durchgeführt wird, stellt sich den gesellschaftlichen Herausforderungen im Umfeld der Schule und bietet diesen ein praxisnahes, nachhaltiges Unterstützungsangebot. Im Mittelpunkt der gemeinsamen spielerischen Arbeit stehen Integration, und globales Lernen. „Wir versuchen die Kinder und Jugendlichen über die Weltsprache Fußball abzuholen, um ihnen die Botschaft des Fairplay als Grundgedanken verständlich zu machen“, erklärte Andi Schulze, Sozialpädagoge von Spirit of Football e.V..

Partnerschulen des Vereins in Erfurt, wie die Johannesschule, die seit letztem Schuljahr die Inhalte des Projektes monatlich vermittelt bekommen, sind nun Teil der Reise. Genauso wie die Kinder der Partnerschule in Wilga/Polen, der Deutschen Schule in Kiew und des Martino-Katharineum Gynamsium in Braunschweig, die Spirit of Football e.V. vor Ort besuchen wird.

Vom Geburtsort des deutschen Fußballs geht es in 21 Tagen und 4.372 Kilometern durch die Ukraine und Polen zur Europameisterschaft 2012. Der „Fans-will-be-Friends-Ball“ – übrigens ein in Afrika produzierter und fair gehandelter Fußball - wird zum Reisepass für seine Träger und die Unterschrift eines jeden tragen, der ihn auf seinem Weg spielt! Im Mittelpunkt der Reise stehen Bildung, Begegnung, die Geschichte des Fußballs und die landestypische Fankultur der Gastgeberländer. In Danzig ist ein Zusammenspiel mit dem FANPROJEKT Erfurt geplant. Im Rahmen eines FairPlay-Turniers mit internationalen Fußballfans, wird die Fankultur gründlich unter die Lupe genommen und festgehalten.

SPIRIT OF FOOTBALL e.V.

Talstraße 16
99089 Erfurt
fon: +49 361-780 23 449
mail: info@spirit-of-football.de
web: www.spirit-of-football.de

GERICHTSSTAND

Amtsgericht Erfurt
VR-2274

BANK

Sparkasse Mittelthüringen
Kto: 600080064
BLZ: 82051000
IBAN: DE16820510000600080064
BIC: HELADEF1WEM

SCHIRMHERREN:

Andreas Bausewein,
Oberbürgermeister der Stadt Erfurt

Clemens Fritz,
Profifußballer SV Werder Bremen

Zusätzliche Informationen und Zitate

Der 2005 in Erfurt gegründete Spirit of Football e.V. nutzt die „Weltsprache Fußball“ im Kontext interkulturellen Lernens. Ziel ist es dabei, Grenzen zu überwinden und die zentralen Werte des Teamsports – Fairplay, Teamgeist, Respekt und Spaß – vom Spielfeld auf den Alltag zu übertragen. Als Partner von Spirit of Football CIC (London) waren die Erfurter „Geister des Fußballs“ ein wichtiger Teil der fantastischen Reise von „The Ball“ zur FIFA Fußballweltmeisterschaft 2010 in Südafrika. Die Erfahrungen aus diesem und anderen Projekten wie „Arena der Zukunft 2010“, „Fans Will Be Friends“, „24 Stunden Fußball gegen Rassismus“, „Erfurt kickt“ und internationalen Jugendaustauschprojekten zeigen, dass die Kombination von Fußball, Musik und darstellendem Spiel eine wichtige Rolle in der sozialen Entwicklung von Kindern und Jugendlichen spielen kann. Unter der Schirmherrschaft von Erfurts Oberbürgermeister Andreas Bausewein und Fußballprofi Clemens Fritz trägt der Spirit of Football e.V. diese Botschaft über das Projekt „Ein Ball : Eine Welt“ in die Schulen.

„Fußball versteht es wie kaum eine andere Sportart, die Menschen zu begeistern. Das Projekt ‚Ein Ball – Eine Welt‘ hat diese Begeisterung genutzt, Kinder auch für fremde Kulturen zu interessieren sowie einen weltoffenen, friedlichen und fairen Umgang im Sport wie auch im Alltag zu pflegen“, - Andreas Bausewein, Oberbürgermeister der Stadt Erfurt

“Der Anstoß des Konrad-Koch-Turniers feiert den Beginn des Fußballs auf deutschem Boden und schickt die Jungs von Spirit of Football e.V. mit ihrem Ball auf die nächste Fußball-Bildungsreise “Fans will be Friends”. Ich unterstütze diese Reise und seine Grundwerte des FairPlays. Aus meinem Fußballalltag bei Werder Bremen weiß ich, dass Fußball eine internationale Sprache ist, die jeder versteht. Deswegen finde ich es total wichtig, diese Sprache durch Projekte & Initiativen von Spirit of Football so früh wie möglich in die Klassenzimmer zu bringen. – Clemens Fritz, Kapitän SV Werder Bremen

Partner „Fans will be Friends 2012“



Ohne die freundliche Unterstützung des Autohaus Glinicke, würde die Reise zur Europameisterschaft nach Polen und die Ukraine nicht stattfinden. Während der gesamten Reise wird Spirit of Football e.V. einen Bus vom Autohaus Glinicke zur Verfügung gestellt bekommen.

Medienpartner:



Weitere Kooperationspartner der Reise:



Kontakt

Andrew Aris | andrew@spiritoffootball.com | 0172-370 5837

SPIRIT OF FOOTBALL e.V.

Talstraße 16
99089 Erfurt
fon: +49 361-780 23 449
mail: info@spirit-of-football.de
web: www.spirit-of-football.de

GERICHTSSTAND

Amtsgericht Erfurt
VR-2274

BANK

Sparkasse Mittelthüringen
Kto: 600080064
BLZ: 82051000
IBAN: DE16820510000600080064
BIC: HELADEF1WEM

SCHIRMHERREN:

Andreas Bausewein,
Oberbürgermeister der Stadt Erfurt

Clemens Fritz,
Profifußballer SV Werder Bremen
